

VIVRE LA

Wallonie



SPW | Éditions

TOUT SAVOIR

26181

Madame Charlotte Bohot
Rue Bairoua 132
4000 LIEGE

sier

ÉCONOMIE SOCIALE, AUTRE VOIE

PETIT COIN DE WALLONIE
Les Vallées des Saveurs

L'INVITÉ
GUI HOME
*Du talent à
revendre*



Wallonie

Économie sociale

DYNAMOCOOP: UNE COOPÉRATIVE AU SERVICE DE LA CULTURE

L'économie sociale prend parfois des formes inattendues. En témoigne DynamoCoop, nouvelle initiative culturelle qui a vu le jour l'automne dernier à Liège. Cette coopérative s'est donnée pour objectif d'acquérir des bâtiments afin de les mettre à disposition d'artistes locaux.

C'est une triste réalité pour bon nombre d'artistes : vivre de son art relève du parcours du combattant, particulièrement en ces temps où les budgets, en matière de politique culturelle, sont en baisse. Les revenus sont le plus souvent aléatoires, voire inexistant pour certains. Dans ce contexte, disposer d'un lieu de création ou de diffusion adapté s'avère souvent impossible.

Dynamocoop est née de ces constats. « Notre objectif est de répondre aux nombreuses demandes de créateurs liégeois en matière d'infrastructures, notamment des ateliers où il est possible de faire du bruit ou que l'on peut "salir" », explique Gérard Fourré, co-fondateur.

En achetant des bâtiments qui pourront accueillir tous les métiers de la création, la coopérative vise à les protéger de la spéculation immobilière et à générer des économies d'échelle. Mais, la formule a aussi une autre vertu : celle de créer un contexte d'émulation dans lequel artistes, artisans, designers et professionnels de la culture pourront échanger, mutualiser leurs talents et leurs expériences et développer des synergies.

APPEL À L'ÉPARGNE CITOYENNE

Le côté participatif de la démarche, on le retrouve aussi au niveau du financement. En septembre 2015, Dynamocoop a lancé un premier appel public à l'épargne participative pour permettre l'achat des deux bâtiments. Plus de 300 coopérateurs(trices) ont répondu à cet appel. Ensemble, ils ont permis de rassembler un montant de 257 000 € !



LE DOSSIER

LES PREMIERS PROJETS

Dynamocoop inaugure ses activités avec deux grands projets d'acquisition. Il y a d'une part, le hangar Dony situé dans le quartier Saint-Léonard. Loué depuis 2014 par le Comptoir des Ressources créatives, cet ancien entrepôt de 1 400 m² abrite déjà plusieurs espaces occupés par une trentaine d'artistes et d'artisans. Désormais propriétaire, Dynamocoop va prendre en charge la rénovation du lieu et le réorganiser sous forme d'ateliers en lien avec un métier ou une matière : bois, métal, costumes, régie, lutherie, sérigraphie...

L'autre bien acquis par la coopérative est l'ancien Cirque d'hiver (occupé aujourd'hui par le Live Club). Les responsables de Dynamocoop ont eu vent que ce lieu culturel emblématique de la Cité ardente était en passe d'être vendu. Plutôt que de le voir transformé en appartements, ils l'ont acheté en vue d'y recréer un outil davantage orienté vers la diffusion comprenant salles de concert et d'exposition.

DÉVELOPPER ET EXPORTER LE DISPOSITIF

Gérard Fourré précise : « Notre souhait est de créer un patrimoine pour la collectivité artistique liégeoise actuelle et à venir. Et ce, à tous les stades du processus artistique : création, production, répétition, scénographie, exposition... À plus long terme, nous espérons essaimer en dehors de Liège et mettre notre expérience au service d'autres projets wallons s'inscrivant dans cette volonté de mutualisation des outils et des infrastructures culturelles ».

AIDES RECUES : Dispositif Brasero (SOWECSOM), bourse de préactivité de l'Agence pour l'Entreprise et l'Innovation (AEI), conseil et accompagnement de Febecoop et de Propage-S

dynamo coop